

ABSTRAK

Tiar Octaferdian, 1218010228, 2025: Kebijakan Pengembangan Pariwisata dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Asli Daerah (PAD) pada Dinas Pariwisata Kabupaten Kebumen

Kabupaten Kebumen merupakan salah satu daerah di Jawa Tengah yang memiliki daya tarik wisata alam yang sangat banyak dan lengkap. Tetapi pengembangan pariwisata di Kabupaten Kebumen ini masih belum optimal karena dari aspek daya tarik, aksesibilitas, amenitas dan fasilitas pendukungnya masih terdapat kekurangan. Dalam 3 terakhir Kabupaten Kebumen menjadi salah satu kota termiskin di Jawa Tengah tentunya diharapkan dengan potensi wisata alamnya apabila dapat dikembangkan dengan baik dapat membantu meningkatkan perekonomian Kabupaten Kebumen.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya yang dapat dilakukan Pemerintah Daerah bersama Dinas Pariwisata Kabupaten Kebumen serta Masyarakat dalam pengembangan pariwisata yang didalamnya terdapat penataan Pembangunan, peningkatan aksesibilitas, sarana dan prasarana guna meningkatkan promosi dan daya tarik wisatawan untuk berkunjung.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori menurut Cooper, Fletcher, Gilbert, Shepherd dan Wanhill (1998) terkait pengembangan Pariwisata yang mengusulkan beberapa aspek utama yang dapat membantu mengembangkan pariwisata, aspek tersebut adalah objek dan daya tarik (*attractions*), aksesibilitas (*accessibility*), amenitas (*amenity*), dan fasilitas layanan pendukung (*ancillary service*).

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi lapangan dengan cara kunjungan ke beberapa destinasi wisata, wawancara yang dilaksanakan di Kantor Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Kebumen serta dokumentasi.

Berdasarkan hasil penelitian, pengembangan pariwisata di Kabupaten Kebumen dinilai belum cukup baik, yakni karena dalam aspek aksesibilitas, sarana dan prasarana serta layanan pendukung masih belum cukup baik sehingga berpengaruh terhadap kuantitas wisatawan yang berkunjung.

Kata Kunci: Kebijakan Pariwisata, Pengembangan Pariwisata, Kabupaten Kebumen